

La chronique des arts

Tournées de la FCCF

Huit artistes participent, cette année, à la cinquième saison du programme national des tournées de la Fédération culturelle des Canadiens français (FCCF).

Un groupe de musiciens acadiens, **Beusoleil-Broussard**, donnera une trentaine de concerts en Ontario, en Alberta et dans les Territoires-du-Nord-Ouest.

Auteur-compositeur-interprète manito-baine, **Gilberte Bohémier** présentera une quinzaine de spectacles au Nouveau-Brunswick, en Nouvelle-Écosse et dans le Nord de l'Ontario. Son répertoire comprend des chansons à saveur locale portant sur la vie, les humains et la terre.

Le théâtre d'**La Corvée**, troupe de comédiens ontariens, jouera une comédie sociale, *La Parole et la Loi*, dans l'Ouest du Canada, au Nouveau-Brunswick et en Nouvelle-Écosse. La troupe donnera au total 33 représentations.

Le duo **Gerry & Ziz**, chanteurs-musiciens-auteurs-compositeurs manito-bains, effectuera une tournée de sept spectacles en Nouvelle-Écosse, à Terre-Neuve et dans l'Île-du-Prince-Édouard.

Les **soeurs Marleau**, de Cornwall (Ontario), animeront environ 90 ateliers pour enfants dans les provinces de l'Atlantique. Leurs ateliers comprennent des exercices amusants et la familiarisation à divers instruments de musique.

De son côté, **Joanne Martineau**, artiste folklorique de l'Alberta, fera connaître et vivre, par le truchement d'ateliers, la cul-



Joanne Martineau et un membre de son spectacle, le guitariste Gilbert Parent.

ture canadienne-française. Dans le cadre de ses 67 ateliers, elle initiera les jeunes de l'Ouest à l'évolution de la chanson et aux instruments à percussion.

Fantaisiste-humoriste originaire du Manitoba, **Maurice Paquin** divertira son public tout en faisant ressortir les avantages à tirer d'une situation de minoritaire. Il présentera 15 spectacles au Manitoba, en Saskatchewan, en Alberta et dans les Territoires-du-Nord-Ouest.

Enfin, **Syncope**, groupe jazz-rock franco-ontarien, donnera 50 concerts en Ontario et dans l'Ouest du Canada.



Maurice Paquin

Les tournées s'effectueront entre septembre 1981 et juin 1982.

Pour la première fois, le jury de sélection était, cette année, composé d'un représentant de chacune des dix associations culturelles provinciales membres de la FCCF, assurant ainsi une meilleure représentativité des besoins des communautés francophones hors Québec.

Le programme national des tournées de la Fédération culturelle des Canadiens français est subventionné par le Secrétariat d'État.

La fédération culturelle des Canadiens français a son siège à Saint-Boniface (Manitoba).



Le groupe Beusoleil-Broussard, qui effectue actuellement une tournée canadienne.